
Congelan
plan para
rescatar
barrancas
lohana Robles y Edith Martínez
Sólo cinco de las 16 delegaciones del Dis
trito Federal presentaron proyectos para
el rescate de barrancas ante la Comisión
Nacional del Agua Conagua y obtener
parte de los 100 millones de pesos del
Programa a Centros de Población

Sin embargo los planes presentados
hasta ahora están incompletos por lo
que no se les han destinado todavía los re
cursos federales

Estas cinco propuestas son revisadas
pero deberán convertirse en proyectos
ejecutivos para hacer uso del recurso in
dicó el director de Agua Potable Drenaje
y Saneamiento del organismo Antonio
Gutiérrez Marcos

Por suparte EfrénViUalón director ge
neral del Organismo de CuencaAguas del
Valle de México OCAVM señaló que no
se pueden asignar recursos para el rescate
de las barrancas si éstas presentan asen
tamientos humanos

En la delegación Alvaro Obregón que
pretende obtener 65 de los 100 millones
de pesos del programa las barrancas re
gistran invasiones descargas de aguas re
siduales y basura

Las delegaciones que presentaron pla
nes son Xochimilco Milpa Alta Tlalpan
Alvaro Obregón y Cuajimalpa las dos úl
timas sumadas a Magdalena Contreras
sonlas que tienenproblemas críticos en
sus barrancas

El funcionario federal señaló que en los
proyectos falta establecer cómo se hará
cadaunade las acciones pues como pro
puestas son muy buenas De acuerdo
con Conaguaestos problemas se replican
aunque en menor medida en las 74 ba
rrancas existentes en el Distrito Federal

En agosto vence el plazo

Efrén Villalón dijo que las delegaciones
que quieran acceder a los recursos tienen
de límite hasta agosto para presentar sus
proyectos de lo contrario los cien millo
nes de pesos serán devueltos a la Secreta
ría de Hacienda y Crédito Público para
que se destinen a otros programas

Sobre la importancia de la rehabilita
ción de las barrancas para recuperar agua
de lluvia dijo que la cantidad que cae en el
Valle de México equivale a tres veces la
cantidad de agua que se consume

Si pudiéramos recuperar toda esa llu
via no tendríamos problemas obviamen
te aquí influye en que parte de esta lluvia
se evapora es la evotranspiración y se va
una cantidad en evaporación Otfa obvia
mente se está yendo al drenaje porque la
recuperación en pozos de absorción no es
la adecuada señaló

Alvaro Obregón va por 65 millones
La delegación Alvaro Obregón buscará
que sus proyectos sean financiados con
65 millones de los 100 millones de pesos
del Programa a Centros de Población con
que cuenta la Conaguayque están etique
dos para el rescate de barrancas

De acuerdo con José Luis Zamora titu
lar de la demarcación hoy se presentarán
a la dependencia federal dos proyectos
ejecutivos para la rehabilitación para las
barrancas de Texcalatlaco y Río San Bor
ja con longitudes de tres y dos kilóme
tros respectivamente

La de Texcalatlaco tiene problemas con
hasta 125 descargas de aguas negras por
lo que la construcción de colectores entre
otros rubros tendría una inversión de
aproximadamente 15 millones

Para el rescate de la barranca del Río

San Borja que ha sido limpiado por la de
legación se piden 50 millones de pesos
Con información de Noemí Gutiérrez
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